

## Exjefe del Cártel de Cali en prisión en Ee. Uu. solicita al presidente colombiano ser reconocido como mediador de paz

Mundo



Publicada el: 20/12/24	Visitas: 89
Comentarios: 0	Ver comentarios
Votos: 4	Puntaje: 4.3

[https://www.ultimasnoticias.com.uy/noticias-del-mundo/exjefe-del-cartel-de-cali-en-prision-en-ee-uu-solicita-al-presidente-colombiano-ser-reconocido-como-mediador-de-paz\\_12252.php](https://www.ultimasnoticias.com.uy/noticias-del-mundo/exjefe-del-cartel-de-cali-en-prision-en-ee-uu-solicita-al-presidente-colombiano-ser-reconocido-como-mediador-de-paz_12252.php)

**EXJEFE DEL CÁRTEL DE CALI EN PRISIÓN EN EE. UU. SOLICITA AL PRESIDENTE COLOMBIANO SER RECONOCIDO COMO MEDIADOR DE PAZ**

*Mundo*

*Exjefe del Cártel de Cali en prisión en Ee. Uu. solicita al presidente colombiano ser reconocido como mediador de paz*

"Quiero contribuir a reparar, aunque sea en parte, lo que hicimos mal en el pasado y asumir compromisos genuinos para mitigar los daños ocasionados al pueblo colombiano", expresó Miguel Rodríguez Orejuela.

## **Exnarcotraficante Miguel Rodríguez Orejuela Solicita ser Gestor de Paz**

BOGOTÁ – Miguel Rodríguez Orejuela, exlíder del Cártel de Cali y reconocido narcotraficante colombiano, ha solicitado desde una prisión en Estados Unidos ser nombrado gestor de paz por el presidente Gustavo Petro.

Esta figura tiene como objetivo facilitar acercamientos con grupos armados ilegales.

En una carta fechada en abril de este año y divulgada el pasado viernes por Gustavo Bolívar, un funcionario del gobierno, Rodríguez Orejuela expresa su deseo de "resarcir en parte al pueblo colombiano" por los daños causados en el pasado, prometiendo compromisos reales para enmendar su actuar.

Hasta el momento, el presidente Petro no ha realizado comentarios públicos sobre la solicitud de Rodríguez Orejuela. Cabe recordar que esta figura fue entregada recientemente a 18 exjefes paramilitares, muchos de los cuales se encuentran cumpliendo condena.

El Cártel de Cali, que controló alrededor del 80% de los narcóticos exportados a Estados Unidos y Europa en las décadas de 1980 y principios de 1990, fue fundado por los hermanos Rodríguez Orejuela.

Miguel fue detenido en 1995, y junto a su hermano Gilberto, extraditado a Estados Unidos en 2005, donde fueron condenados a 30 años de prisión por conspiración para tráfico de drogas y lavado de dinero.

En su carta, Rodríguez Orejuela destaca que tras "largos años" en prisión ha cambiado de mentalidad y está dispuesto a compartir detalles sobre la violenta guerra del narcotráfico vivida en su época.

Asegura que su único deseo es alcanzar el perdón divino y que ya ha comenzado a pagar por sus errores tras casi 29 años en prisión.

Gilberto Rodríguez Orejuela falleció en 2022 en una cárcel estadounidense debido a problemas de salud después de haber solicitado excarcelación por razones humanitarias, petición que le fue denegada.

Aunque el exnarcotraficante no especifica en su misiva las gestiones que llevaría a cabo si es designado gestor de paz, sugiere que los gobiernos de Estados Unidos y Colombia deben evaluar un desmantelamiento pacífico y negociado del narcotráfico en el país.

Además, menciona la importancia de cumplir lealmente los pactos firmados, incluyendo un acuerdo de 2006 que supuestamente fue

incumplido.

Rodríguez Orejuela afirma que este incumplimiento ha causado un “entrapamiento sistemático contra 28 miembros de nuestra familia” y ofrece entregar un listado de 3,000 bienes, que aceptó como reparación a las víctimas, los cuales indica que han desaparecido o caído en manos de personas inescrupulosas. En la carta, el exlíder del cártel también reconoce haber estado involucrado en una era marcada por ataques explosivos y asesinatos de políticos, periodistas y civiles, incluyendo la muerte violenta de cinco candidatos presidenciales. Lamenta que él y su hermano, quienes comenzaron como empresarios en 1974 con una red de farmacias, se convirtieron en “vasallos astutos del delito”. La cadena farmacéutica fue expropiada en 2022 bajo la figura de extinción de dominio, al establecerse que fue financiada con dinero del narcotráfico.

Fuente: Telemundo47

## Imágenes

**EXJEFE DEL CÁRTEL DE  
CALI EN PRISIÓN EN EE.  
UU. SOLICITA AL  
PRESIDENTE  
COLOMBIANO SER  
RECONOCIDO COMO  
MEDIADOR DE PAZ**

Exjefe del cartel de cali en prision en ee uu solicita al presidente colombiano ser reconocido como mediador de paz

## Tags

*compromisos, exnarcotraficante, contribuir, orejuela, solicitado, colombiano, presidente, gustavo, violenta, gilberto, estados, hermano*

## Noticias relacionadas

**3.6 \*** El Gobierno colombiano sugiere que alias Iván Márquez “podría

*haber fallecido” en un reciente operativo*

**5.0 \*** *Colombia reinicia diálogos de paz con el Eln: se establece un cese al fuego para enero*

**3.9 \*** *El presidente colombiano Gustavo Petro hace su entrada a la emblemática chacra de Mujica para recibir la Cruz de Boyacá*

**3.5 \*** *“Un niño palestino relata la desgarradora pérdida de su madre y hermano en un incendio en Gaza”*

**4.7 \*** *Gustavo Petro, presidente de Colombia, reconoce el compromiso con la paz de José Mujica al otorgarle la Gran Cruz de Boyacá*

**3.8 \*** *Ministro de Educación considera "insólita" y "violenta" la decisión de cancelar funciones del Ballet del Sodre*

**3.8 \*** *Mujer denuncia intento de estafa tras la recreación de la voz de su hermano utilizando inteligencia artificial*

**4.3 \*** *Fiscalía solicita añadir cargos a Penadés y persevera en la solicitud de prisión para el ex senador*

**4.0 \*** *La Justicia decide archivar el expediente contra el exjefe de Policía de Tacuarembó, acusado de filtrar información confidencial*

**4.9 \*** *La Fiscalía solicita una pena de 30 años de prisión para Humberto Radiccioni, señalado como el autor del asesinato de sus dos socios en Canelones*

## **Categorías**

Interior
aldea
Breves
básquet
cartas
ciencia
Clima
columnistas
Cotizacion monedas
Cultura
Curiosidades
departamentales

Deportes
derechos humanos
Economía
Empresariales
Empresas
Fútbol internacional
Fútbol uruguayo
Fúnebres
fútbol
General
género y feminismos
internacional
Internacionales
latidos
Maldonado
Mascotas
minuto a minuto
Mundo
municipales
Nacional
Estados Unidos
noticias de local
México
noticias de salud
noticias de tecnología
obituarios
Opinión
policial
Policiales
Política
Principal
Resultados de juegos
Rurales
Salto
Salud
Show
sin categoría
sindicales
Sociedad
Tecnología & internet
titulares del día
tribuna

Turf
uncategorized
uruguay decide 2024
viajes y turismo